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L ’inaugura onÊdeÊnotreÊnouvelleÊparoisseÊenÊceÊ17ÊseptembreÊ2023Êouvre 
sur un élan missionnaire dont l’espérance de fécondité sera assurée par la 

charité de la Vierge Marie comme lors de la Visita on. Elle fait de nous des té-
moins pour prolonger la mission de l’Église qui doit annoncer avant tout 
l’Évangile de la proximité de Dieu. De sa bonté qui sou ent la vie en chaque 
personne qui en appelle à Jésus, l’envoyé du Père.  
 

     Le ministère de Jésus en Galilée fut d’abord de vivifier. De réveiller la vie et 
la foi de ses contemporains. Il le faisait sans s’imposer. Par l’accueil et la fré-
quenta on de celles et ceux qui croisaient sa route. Il ne manquait pas de 
s’émerveiller devant le bien qui survenait dans son entourage et chez ceux qui 
sollicitaient sa bonté sans mesure. Aussi pouvait-il louer la foi des étrangers et 
des plus pe ts : « Même en Israël, je n’ai pas trouvé une telle foi » ( Luc 7,9).   
 

     Notre nouvelle paroisse, comme toute paroisse, devra être l’expression vi-
vante de ce e bonté et de la communion ecclésiale en Jésus-Christ, le Fils du 
Père. Elle est appelée à être le reflet de la joie de l’Esprit-Saint, dont le rôle est 
de nous pousser à l’ouverture missionnaire. Comme chacun sait, la commu-
nion missionnaire que nous sommes appelés à servir se décline en trois axes : 
annoncer l’Évangile, célébrer le salut et servir la vie des hommes.            à 

Annoncer  

Servir 

LE CHRIST 

Célébrer 

RentréeÊetÊrenouvellementÊmissionnaire.Ê 
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La mission d’annoncer l’Évangile est confiée à 
tout le peuple de Dieu : laïcs, prêtres, diacres, 

évêques, religieux et religieuses. Dans une paroisse, elle est 
l’affaire de tous. Y par cipent en par culier celles et ceux qui con-
sacrent du temps à la prédica on de la Parole de Dieu et à l’ini a-

on à la foi chré enne. Celles et ceux qui lisent, méditent et parta-
gent ce e Parole par tous les moyens, afin d’approfondir leur foi 
et devenir davantage les disciples du Seigneur ressuscité. C’est 
également le cas lorsque beaucoup d’entre nous témoignent de 
l’amour de Dieu auprès de leurs frères dans la vie quo dienne, 
familiale ou professionnelle, comme le levain dont la pâte humaine 
a besoin pour lever et nourrir le monde de l'espérance chré enne. 

 

Rendre grâce à Dieu est une mission essen elle 
des bap sés de tout âge et de toute condi on. 

Chaque dimanche, nous nous rassemblons pour la célébra on de 
l’Eucharis e, où nous faisons mémoire du sacrifice du Christ, mort 
et ressuscité. Dans notre paroisse, nous avons encore la joie de 
célébrer les baptêmes des pe ts enfants et de plus en plus 
d’adultes. Quelques mariages sont encore préparés et célébrés 
dans notre communauté, et des jeunes écoliers y reçoivent pour la 
première fois la communion ou font leur profession de foi. Mais 
nous ne devons pas penser que les rites de ces sacrements suffi-
sent à faire de nous de vrais fidèles du Christ. Nous aurons tou-
jours besoin de nous conver r. De retourner à Jésus-Christ, le 
maître-intérieur, qui doit être la boussole de notre marche vers le 
Royaume. Il frappe à la porte du cœur de chacune et de chacun 
d’entre nous. La fidélité à la prière, à la médita on et au partage 
de la Parole de Dieu, lui ouvrent ce e porte et il demeure avec 
nous. 

 
« C’estÊ àÊ l’amourÊ queÊ vousÊ aurezÊ lesÊ unsÊ pourÊ lesÊ
autresÊqu’onÊreconnaîtraÊqueÊvousÊêtesÊmesÊdisciples », 

dit le Seigneur dans l’Évangile de saint Jean (Jean 13,35). Ainsi 
donc, ce qui rend crédible notre foi et la mission de l’Église à la-
quelle nous par cipons, c’est l’amour fraternel. Dans la mesure où 
nous sommes proches les uns des autres et de celles et ceux qui 
sont loin de notre communauté, nous rendons le meilleur témoi-
gnage au Christ au milieu du monde.  
     Pour dire vrai, nous réussissons péniblement à soutenir les plus 
pauvres et les isolés qui font appel à notre générosité. Mais nous 
avons encore du mal à créer de nouveaux espaces de convivialité, 
et à nouer des partenariats qui nous rendent solidaires de celles et 
ceux qui luttent pour faire entendre le cri des plus pauvres. L’Esprit-
Saint est à l’œuvre, qui nous enjoint d'élargir encore et encore l’es-
pace de notre humanité !  

 

 

Faisons donc le pari d’une annonce 
joyeuse, qui suscite et encourage la vie. 

Vivons d’hospitalité, comme Zacharie et Élisabeth qui accueillirent 
Marie venue en toute hâte leur porter la joie d’un Dieu qui ent 
ses promesses. Avec Marie de la Visita on, nous sommes renouve-
lés et renvoyés sur les routes des femmes et des hommes de notre 
temps, pour servir gratuitement et avec respect la fécondité de 
toute vie. Car, le Seigneur est bon pour notre humanité. Il nous est 
favorable depuis l’éternité. Magnificat !   PèreÊBenoîtÊHAGENIMANA,Êcuré. 

AnnoncerÊ 

Servir 

Célébrer 

DimancheÊ17ÊseptembreÊ:Ê 
inaugura onÊetÊrentrée…Ê 

etÊbienÊvoilàÊnousÊyÊsommes !Ê 
 

DepuisÊ plusieursÊ mois,Ê nousÊ yÊ pensons,Ê
nous en parlons, toutes et tous se sont ex-
primés à propos de ce projet de nouvelle 
paroisse et de son nom demandé par 
l’évêque. Le 1er septembre nos deux pa-
roisses Saint-Nicolas et Sainte-Marie-aux-
Fleurs fusionneront par décret canonique 
pour devenir la paroisse de La Visita on.   
MonseigneurÊ BlanchetÊ viendraÊ nousÊ l’an-
noncerÊofficiellementÊauÊcoursÊd’uneÊmesseÊ
qu’ilÊprésideraÊàÊ10ÊhÊ30ÊàÊSaint-Nicolas.  
A en onÊ :Ê ceÊ jourÊ làÊ ilÊ n’yÊ auraÊ qu’uneÊ
messeÊleÊma n,ÊcellesÊduÊsamediÊsoirÊàÊ18ÊhÊ
aÊ Ste-Marie-aux-FleursÊ etÊ duÊdimancheÊ soirÊ
àÊSt-NicolasÊserontÊcélébréesÊcommeÊd’habi-
tude.Ê CeÊ dimancheÊ seraÊ aussiÊ notreÊ di-
mancheÊdeÊrentréeÊparoissiale.  
Comment va se dérouler ce e journée bien 
chargée en événements ? Nous souhaitons 
qu’un grand nombre de paroissiens des 
deux églises se retrouvent pour célébrer 
ce e messe. L’équipe de prépara on fera 
appel aux uns et aux autres pour par ciper 
au déroulement de la célébra on.  
LaÊmesseÊseraÊsuivieÊd’unÊtempsÊfes f, tou-
jours en présence de Mgr Blanchet, qui se 

endra au collège Saint-André 15 avenue 
Mahieu.   
L’apéri fÊ (à St-André) sera offert par la pa-
roisse, et pendant ce temps vous pourrez 
rencontrer des représentants de tous les 
groupes et services engagés sur la paroisse, 
vous informer, voire réfléchir pour par ci-
per plus ac vement à la vie de la paroisse.  
LeÊ déjeuner :Ê le plat sera aussi offert par la 
paroisse et nous vous demandons de com-
pléter soit par des salades, ou un plat de 
légumes, ou un dessert, ou la boisson (vin, 
jus de fruits...). Pour cela et pour que nous 
ayons une idée du nombre de convives, 
nous avons proposé une feuilleÊ d’inscrip-
onÊ à la sor e des messes les dimanches 3 

et 10 septembre. N’oubliez pas de vous 
inscrire, cela simplifie la tâche de l’équipe 
de prépara on.  
 
Ce eÊ journéeÊ estÊ importante,Ê parce que 
ces fes vités nous perme ent de nous ren-
contrer, de partager les joies de la ren-
contre et de la fraternité ; souvenez-vous de 
quel enthousiasme nous é ons tous animés 
quand nous avons préparé la réouverture 
de Saint-Nicolas. NousÊ voulonsÊ queÊ notreÊ
nouvelleÊ paroisseÊ gardeÊ ceÊ dynamismeÊ
dansÊsaÊmission. 

 G ÊSOLEILHETÊ Ê ’EAP 

MagnificatÊ! 
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Cet  été  nos jeunes ont voyagé. . .
LesÊscoutsÊduÊgroupeÊÉricÊTabarlyÊ  

V ous souvenez-vous avoir rempli un jour vos poches de cail-
loux ? Avoir eu des bâtons magiques ? Avoir chuchoté des 

secrets à votre meilleur ami toute la nuit ? Avoir promis à vos 
copains de toujours rester ensemble ?  
     Oui ? Alors, sachez que les scouts marins de notre paroisse 
ont vécu ces temps forts, ont appris à a eindre leurs objec fs 
en groupe et ont beaucoup acquis en autonomie. Ils ont bravé 
les intempéries, se sont adaptés à la flore, ont composé avec la 
faune et ont ainsi pu transformer un simple champ en camp. 
Comment est-ce possible ? Parce qu’ils aiment l’aventure et en 
redemandent. Même sans téléphone ni eau chaude ! Ceci, 
grâce à l’énergie et à l’inves ssement tout au long de l'année, 
de leurs chefs bénévoles pour les rendre responsables et ac-
teurs dans notre société. Ainsi, farfadets, moussaillons, mousses 
et marins sont par s cet été à l’aventure sans appréhension.  
     Le père Benoît est allé rencontrer les mousses sur le camp de 
la Base Na onale Mari me de Baden (Morbihan). Ils étaient 
enchantés de le retrouver et ont partagé leur déjeuner qui était 
animé par leurs discussions. Ils ont même réussi à l’entraîner 
dans une par e de volley-ball !  
 
 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
     À leur retour, nos jeunes scouts avaient les yeux brillants 
avec les têtes remplies de souvenirs et de belles promesses 
d’engagement ont été faites. Pour les aider à con nuer de rêver 
et de vivre tout cela, plusieurs possibilités : 
- venez partager votre talent ou profession : couture, bricolage, 
premiers soins, cuisine, musique, chant… 
- devenir chef/ cheftaine ou venir partager vos souvenirs de scout ; 
- faire un don (déduc ble des impôts) ou proposer du matériel 
de camping et de stockage ; 
- proposer des lieux où ils peuvent camper, le temps d’un week-
end ou plus. 
 
LesÊpremièresÊdatesÊàÊretenirÊ:Ê leÊ3Êseptembre,Ê les inscrip ons 
pour rejoindre le groupe auront lieu à la Journée des associa-

ons où vous trouverez plusieurs chefs ;  leÊ24Êseptembre, à la 
fin de la messe à St-Nicolas des gâteaux vous seront proposés 
afin de financer nos projets. Nos jeunes scouts marins seront à 
naviguer à Jabline pour leur week-end des montées (23-24 sept. 
changement de secteur des jeunes).   
     En a endant le plaisir de vous rencontrer ou de vous retrou-
ver, le groupe Éric Tabarly vous souhaite une belle rentrée.   

C ,ÊC Ê Ê ÊÉ ÊT  

T rèsÊressourcé,Ê jeÊsuisÊ iciÊpourÊ apporterÊ monÊ
témoignageÊ deÊ monÊ expé-
rienceÊ desÊ JournéesÊ Mon-
dialesÊdeÊlaÊJeunesse qui ont 
eu lieu au Portugal du 24 
juillet au 7 août sur les pas 
de Marie. 
 
     Grande rencontre de tous 
les jeunes chré ens catho-

liques du monde en er, les JMJ ont été organisés au Portu-
gal et 40 000 Français étaient présents, plus de 400 jeunes 
du Diocèse de Créteil y sont allés ce e année, et j’étais ac-
compagnateur des jeunes pour la Paroisse de La Visita on 
(St-Nicolas et Ste-Marie-aux-Fleurs), et en tant que choriste 
du groupe de la chorale du JMJ-Créteil.  
 
     Les JMJ étaient notre rêve, Lisbonne était notre des na-

on, mais plusieurs dizaines de jeunes du 94 ont voulu faire 
un vrai pèlerinage, avec un voyage et des haltes spirituelles. 
Nous avons donc fait escale au sanctuaire Notre-Dame de 
Rocamadour, la marche spirituelle vibrait avec Marie dans 
une connexion fraternelle. J’ai été touché par l’ensemble 
des pèlerins, car en priant la Vierge Marie, on oublie notre 
fa gue avec nos sacs au dos sous un soleil ardent, nous 
nous soutenons les uns les autres par des paroles de foi, des 
encouragements, les uns supportant la fa gue des autres, 
et surtout par les prêtres, les séminaristes et l’ensemble des 
chré ens qui chantaient. Les hommes et femmes dans les 
rues sortaient de leurs maisons et se joignaient à nous. On 
pouvait lire sur leurs visages de la joie et du réconfort. 
Même les touristes et les commerçants étaient de la par e.  
 
     Par la suite nous avons été reçus dans des familles portu-
gaises dans le beau village Castelo Branco ; ces papas, ma-
mans, grands-parents nous ont rappelé ce que c’est qu’AI-
MER son prochain et prendre soin des invités, car ils nous 
ont hébergés, nourris et lavé nos vêtements. Ils étaient tous 
les jours avec nous... nous priions et célébrions les messes 
tous ensemble... Nous avons visité les musées, prié avec les 
personnes âgées dans les maisons de retraite. Ce qui était 
marquant, dans ce village c’était leur belle entente collec-

ve et leur connexion avec Dieu de façon par culière : car 
dans chaque sanctuaire du village, les représenta ons de la 
Vierge Marie étaient en rela on avec les fêtes tradi on-
nelles du village. Les grandes messes respectant les cycles 
lunaires et les périodes de récolte des olives. C’était vrai-
ment excep onnel de se rendre compte à quel point la na-
ture et l’environnement sont protégés et respectés des 
hommes et des femmes de ce village. 
 
     Nous avons visité le sanctuaire Notre-Dame de Fa ma. 
La messe était en portugais et traduite en français. Notre 
évêque, Mgr Blanchet, a toujours été aux côtés de nous 
durant ces JMJ. À Fa ma, il nous a édifié sur l’amour de 
Marie et sa place dans l’Église et dans nos cœurs. De son 
enseignement, j’ai retenu que la Vierge Marie est celle qui 
accompagne l’Église, qu’elle ne se subs tue pas à Dieu, 

« Marie se leva et par t en hâte »
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CasteloÊBrancoÊ:ÊvisiteÊàÊlaÊmaisonÊdeÊretraite. 

Notre-DameÊdeÊRocamadour 

DeÊRocamadourÊ 
àÊLisbonne 
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Notre-Dame des Miracles, de joie étend les bras. 

De toutes fleurs sourit Sainte-Marie d’en bas. 
Donner un nom est signe, une marque de vie, 
Chemin déjà tracé sur la route choisie. 
 

Visitation, c’est « Aimez-vous les uns les autres » 
Comme l’a dit et répété Jésus à ses apôtres. 
 
 

 
 
 

 
 
 
Marie s’en est allée aider Élisabeth, 
Le cœur tout plein d’amour, repassant dans sa tête  
Ces moments merveilleux, si riches bien que brefs,  
Les paroles de l’ange et l’appui de Joseph. 
Heureuse, Élisabeth en recevant Marie, 
Envoyée du Seigneur comme une sœur chérie, 
Partageant dans la foi, la crainte et l’espérance 
Pendant ces jours d’attente de la joie des naissances. 
 
C’est à nous maintenant, dans nos communautés, 
En maison, en paroisse, en école, en cité, 
De continuer, renforçant notre foi fragile. 
Ce programme limpide, mais parfois difficile. 
 
Et auprès de Jésus, Marie est toujours là, 
Comme à Cana : « Faites tout ce qu’il vous dira ». 

 

MONIQUE SAXEL 

  

 Espace prière  SœurÊMadeleineÊAlexandreÊ 
nousÊaÊqui ées… 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
AînéeÊdeÊquatorzeÊenfants, Madeleine entra 
à vingt-deux ans au postulat des Sœurs de 
l’Éduca on Chré enne. Originaire de Lille, 
elle y commença sa carrière de professeur 
(philosophie, français, la n) à l’ins tu on 
Notre-Dame de la Treille, puis fut envoyée à 
Argentan, Saint-Maur, Laval, Flers. Toujours 
très ac ve, elle s’occupa aussi, pendant 
l’été, de colonies de vacances comme moni-
trice puis comme directrice. 
 
     En 1984, retour à Saint-Maur où elle fut, 
pendant six années, bibliothécaire à mi-
temps au lycée du Sacré-Cœur, dont la direc-

on était assurée par les Sœurs de l’Éduca-
on Chré enne qui avaient succédé en 1945 

aux Sœurs du Sacré-Cœur. Puis, elle travailla 
bénévolement comme documentaliste à la 
DCC (Déléga on Catholique à la Coopéra-

on), tout en s’occupant des courses et de la 
prépara on des menus pour sa communau-
té de Saint-Maur. 
 
     Et lorsque la communauté de Saint-Maur 
fut dissoute, en 2020, par suite du vieillisse-
ment de ses membres, Madeleine regagna 
sa province d’origine et demeura désormais 
à la Résidence de la Porte de Gand à Lille où 
elle put con nuer de sa sfaire sa passion de 
la lecture. 
 
     Et c’est là, finalement, qu’une allergie à 
un médicament l’emporta en quelques 
jours, dans la nuit du 1er août, alors qu’elle 
aurait a eint en décembre prochain son 
quatre-vingt-dix-neuvième anniversaire. 
 
     Ses obsèques ont eu lieu à Lille le 4 août 
2023. Merci de prier pour elle et pour sa 
famille – sur les quatorze enfants, trois 
sœurs et un frère sont encore vivants. 

Sr Jacqueline DUMAINE 
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RejoindreÊleÊfleuveÊdeÊjus ceÊetÊdeÊpaix  

L eÊprophèteÊAmosÊs’écrieÊ:Ê«ÊMaisÊqueÊleÊdroitÊjaillisseÊ
commeÊ lesÊeauxÊetÊ laÊ jus ceÊcommeÊunÊtorrentÊ inta-

rissableÊ!Ê»Ê(Amos 5,24).  
     Nous sommes donc invité-e-s à rejoindre le fleuve de 
jus ce et de paix pour relever les défis de la jus ce clima-

que et écologique et faire entendre nos voix et celles 
des communautés les plus touchées par l’injus ce clima-

que et la perte de la biodiversité.  
     Nos prières, nos sermons et nos liturgies doivent ap-
peler à la jus ce pour les êtres humains, mais aussi pour 
l’ensemble de la créa on. La jus ce, associée à la paix, 
nous appelle à nous repen r de nos péchés écologiques 
et à changer nos a tudes et nos ac ons. La jus ce exige 
de vivre en paix, sans conflit avec les autres humaines et 
humains, et à nouer de bonnes rela ons avec l’ensemble 
de la créa on. La « paix » (Shalom) implique non seule-
ment l’absence de conflit, mais aussi des rela ons posi-

ves, fer les avec Dieu, avec nous-mêmes, nos pairs et 
toute la créa on.  
     Ces communautés autochtones qui reconnaissent le 
caractère sacré des éléments naturels et vivent ainsi en 
incarnant un mode de vie interconnecté, exprimant un 
partenariat entre les êtres humains et la vie sur Terre, 
ont beaucoup à apprendre au reste du monde.  
     Nous sommes invité-e-s à rejoindre le fleuve de jus ce 
et de paix au nom de la toute la Créa on et à faire con-
verger nos iden tés individuelles, nos noms, familles ou 
communautés religieuses, dans un grand mouvement 
pour la jus ce, de la même manière que les ruisseaux se 
rassemblent pour former un fleuve puissant. En tant que 
peuple de Dieu, nous devons œuvrer ensemble au nom 
de toute la Créa on, comme éléments du fleuve puissant 
de paix et de jus ce. 

EnsembleÊpourÊnotreÊterreÊ(*)  

C e livre, paru en mai, fait suite à la démarche d’appro-
pria on des encycliques LaudatoÊSi’ et FratelliÊTu  qui 

s’est déroulée de 2019 à 2022 dans le cadre des assemblées 
de la CEF à Lourdes. Les évêques ont rencontré des « grands 
témoins », des experts. Ils ont échangé, cri qué, partagé…  
     Au dire de par cipants, des choses importantes se sont 
passées au cours de ces réunions. La prise de conscience 
s’est diffusée parmi les par cipants grâce à des exposés 
inspirants, voire « interpellants ». Devant des propos qu’ils 
jugeaient alarmistes, certains évêques se sont tout de 
même insurgés : et si les experts se trompaient ? C’est Fa-
bien Revol, universitaire, qui apporte un début de réponse : 
« IlÊyÊaÊtellementÊdeÊbonheurÊàÊtrouverÊdansÊce eÊconversionÊ
àÊ l’écologieÊ intégraleÊqu'ilÊ n'estÊ pasÊ besoinÊ queÊ ceÊ soitÊ vraiÊ
pourÊqu'onÊs'yÊme e »Ê(p. 93).  
     Peu à peu s’est imposée l’idée, présente dans l’ency-
clique LaudatoÊSiÊ(n° 217), que : « L’authen citéÊd’uneÊcon-
versionÊouÊadhésionÊauÊChristÊ(impliqueÊdeÊseÊposi onnerÊen)Ê
gardiensÊdeÊ laÊCréa on ».ÊEtÊ laÊno onÊdeÊpéchéÊécologiqueÊ
estÊalorsÊapparueÊincontournableÊàÊcertainsÊ:Ê« QuandÊl’êtreÊ
humainÊ érodeÊ laÊ biodiversité,Ê ilÊ contribueÊ àÊ diminuerÊ l’ex-
pressionÊdeÊlaÊgloireÊdeÊDieuÊdansÊlaÊCréa on » (p. 104). Paul 
Colrat, philosophe et théologien, ajoute que « la vie dans le 
Royaume (...) entraîne (une) sobriété matérielle (comme) 
étant le surcroît paradoxal d’une abondance spiri-
tuelle » (p. 169). Le mot est lâché…  
     Dans la droite ligne de la « pensée sociale de l’Église », de 
nombreuses voix se sont aussi exprimées pour réaffirmer 
que le soin de la Créa on est indissociable du soin du plus 
faible. Les représentants du « quart monde » ont insisté sur 
ce e idée que « pour une écologie vraimentÊ intégrale, (il 
faut) donner vraiment la parole aux plus pauvres, les me re 
réellement au cœur de la vie de l’Église » (p. 293).  
     Comment avancer ? Jeanne Zeller met en garde : « la 
tenta on est forte parfois d'aller arracher l'ivraie » (p. 192). 
Quatre évêques se sont essayés à apporter leur pierre à 
l’édifice avec, en filigrane, ce e affirma on de Mgr. François 
Kalist, archevêque de Clermont : « Nous ne pouvons pro-
mouvoir des idées généreuses en différant sans cesse les 
choix qu'elles impliquent » (p. 306).  
     Au terme de la démarche, des proposi ons ont été faites 
par le réseau des référents diocésains à l’écologie intégrale, 
pour l’essen el déjà expérimentées. La rédac on du plan 
d’ac ons a finalement été renvoyée en diocèses et la der-
nière réunion s’est terminée en un « envoi » en forme d’en-
gagement. Espérons donc que celui-ci soit suivi d’effets. 
 

J -M ÊLESUEUR  
(*) Conférence des Evêques de France – Ensemble pour notre terre – Les 
évêques de France s’engagent au service de l’écologie intégrale (Bayard, 
Cerf, Mame – mai 2023) 



 
MerciÊdeÊréserverÊ 

leÊdimancheÊ15ÊoctobreÊ:Ê 
comme chaque année, nous ferons   
NOTREÊSORTIEÊPAROISSIALE 

organisée avec l’Associa on Saint Nicolas. 
 

ToutesÊlesÊinfosÊ 
vousÊserontÊcommuniquéesÊ 

prochainement. 

Joies  et  peines  

 

BAPTÊMESÊ 
Saint-NicolasÊ 
2 juillet Emilio MARTIN-
CHAVE 
9 juillet Timothé MANIGAND 
23 juillet Elouan MOMONT 
 

OBSÈQUESÊ 
Saint-NicolasÊ 
30 juin Noël APRILE 
21 juillet Claude VIOLLEAU 
16 août Françoise MOREAU 
29 août Roger BOUCHER 
1er sept. Denise MEINI 

DimancheÊ8ÊoctobreÊ9ÊhÊ-Ê17ÊhÊ30  
LEÊNUMÉRIQUEÊDANSÊNOSÊVIESÊ? 

Parlons-enÊ! 
 

AvecÊDominiqueÊBlanchet,ÊévêqueÊdeÊCréteil  
— Tout public — 

 
LycéeÊTeilhardÊdeÊChardinÊ 

2, Place d’Armes à Saint-Maur   
Rens : jean.delarue@eveche-creteil.cef.fr 

 
PAROISSEÊDEÊLAÊVISITATION 

ÉglisesÊSaint-NicolasÊetÊSainte-Marie-aux-Fleurs 

—ÊHorairesÊàÊpar rÊduÊlundiÊ4ÊseptembreÊ— 
 
 

MESSESÊDOMINICALES 
À Ste-Marie : samedi 18 h et dimanche 9 h 30 

À St-Nicolas dimanche 11 h et 18 h 
  

MESSESÊENÊSEMAINE 
À Ste-Marie mardi 8 h 30 et jeudi 12 h 15 

 

À St-Nicolas mercredi 9 h  
et vendredi 19 h (suivie d’un temps d’adora on) 

  
PRIÈREÊDUÊCHAPELET 

À Saint-NicolasÊtous les jours à 16 h 30  
À Sainte-MarieÊ:ÊLundi, mardi et mercredi  à 11 h 

Tous les vendredis à 15 h  
chapelet de la Divine Miséricorde 

  
ACCUEIL 

ÀÊlaÊMaisonÊparoissiale 
11Êbis,ÊbdÊMaurice-Berteaux  

Lundi, mercredi, vendredi : 17 h - 19 h  
— hors vacances scolaires — 

Samedi : 10 h - 12 h  

Équipe de rédac on  
et de réalisa on : 
Père Benoît Hagenimana 
Marie-Jeanne Crossonneau 
Daniel Damperon 
Marie-Carmen Dupuy  
Chris ane Galland  
Jean-Marie Lesueur 

Maison paroissiale : 
11 bis bd Maurice-Berteaux  
94100 Saint-Maur-des-Fossés  
Tél : 01 48 83 46 61 
E-mail : snsmf.stmaur@gmail.com 
Site paroissial :  
h ps://paroisses-snsmf.fr 


